

Ge..... DER WOCHE

Wir feiern deine Himmelfahrt mit Danken und mit Loben.
Gott hat sich machtvoll offenbart, das Kreuz zum Sieg erhoben.
Er sprach sein wunderbares Ja.
Nun bist du immer für uns da,
entgrenzt von Raum und Stunde.

Das Reich, in das du wiederkehrst, ist keine ferne Höhe.
Der Himmel, dem du zugehörst, ist Herrschaft und ist Nähe.
Präg du uns ein, Herr Jesu Christ,
Gott ist nicht, wo der Himmel ist,
wo Gott ist, da ist Himmel.

Du hast die Angst der Macht beraubt, das Maß der Welt verwandelt.
Die wahre Macht hat nur, wer glaubt und aus dem Glauben handelt.
Wir danken dir, Herr Jesu Christ, dass dir die Macht gegeben ist,
im Himmel und auf Erden.

Du trittst beim Vater für uns ein, auch wenn wir es nicht sehen.
Trotz Widerspruch und Augenschein, kann uns doch nicht geschehen,
was deinem Wort, Herr Jesu Christ,
und deinem Sieg entgegen ist.
Hilf uns darauf vertrauen.

Wenn diese Welt zu Ende geht, bewahre und errette,
was deinem Namen untersteht. Bereite uns die Stätte
und hol uns heim, Herr Jesu Christ,
dahin, wo du der König bist,
der Friede ohne Ende. (Detlev Block)

(Wie nennt man eine Rubrik, die verschiedene Inhalte haben wird, wie z.B. Gebete, Gedanken, Gefundenes, Gereimtes, Geschichten usw.? Ja, richtig: „Ge... der Woche“)



Wochenpsalm

Psalm 95,1-7a

Das Gebet ist für mich eine Quelle der Kraft, weil ich spüre, dass ich mit dem, was mich belastet, nicht allein bin; weil Maßstäbe, die sich in der Angst verschoben haben, wieder zurechtgerückt werden; weil ich daran erinnert werde, dass ich als Kind Gottes, was auch passieren mag, nicht verloren bin und nicht verloren gehen kann. Und oft, nicht immer, bin ich nach dem Gebet gelassener, auch mutiger, tatkräftiger. Hoffnung ist manchmal auch Angst, die gebetet hat. Für manchen mag sich das nach Autosuggestion

anhören, doch Beten ist zunächst eine Bewegung von mir weg, die Hinwendung zu jemand anderem, zu Gott. Es ist ein Akt des Glaubens, denn ohne Glauben kann ein Gebet kein Gebet sein. Doch es muss kein großer Glaube sein, ich darf auch mit Zweifeln beten. Im Gebet bringe ich meine Welt vor Gott. Und dadurch – glaube ich – zieht ein wenig Himmel in meine Welt hinein. Weil ich im Gebet mein Leben und meine Welt im Licht Gottes betrachte. Und dann kann sich vieles zum Guten wandeln. Wer betet, zündet Lichter an.

Foto: Michael Tillmann

Bibelwort: Johannes 16,23b-28.33

AUSGELEGT!

Ich habe die Welt überwunden.

Die innere Logik dieser Worte Jesu sagt (Vers 33): *Ihr sollt Frieden haben. Das ist das Lebensziel. Frieden mit sich im Einklang mit Gott. Das verhindert keine Angst in der Welt. Es schaut aber möglichst auch über die Angst hinaus. Und zwar sehr genau darauf, wie Jesus mit seiner Angst umging. Er mühte sich, sie in Gottes Hande zu legen – vor allem dann, wenn er nicht mehr weiterwusste. Der österreichische Schriftsteller Franz Werfel (1890–1945) hat das in seinem Roman „Das Lied von Bernadette“ in einen sehr schönen Satz gekleidet: „Wenn alle Wege verstellt sind, bleibt noch der Weg nach oben“. Das ist Jesu Weg in Augenblicken, wo nichts*

mehr ging, scheinbar. Jesus versucht dann, „nach oben“ zu gehen, zu Gott.

Das ist der Weg, die Welt zu überwinden. Indem man fest überzeugt ist, dass die Welt nicht alles ist. Dass wir geschaffen sind, um zu lieben. Wenn uns das aber an unsere Grenzen bringt, schauen wir nicht in den Sand unter uns, sondern in das Blaue über uns. Und bitten, so ruhig wie möglich: Weise mir, HERR, deinen Weg (Psalm 86,11). Dann heißt es warten. Das ist nicht schön. Aber es hilft ein wenig zur Geduld. Wer Gott bittet, ist gewiss, dass er oder sie ein Zeichen bekommt. Nicht immer das, was wir uns wünschen. Aber doch ein Zeichen, eine Eingebung. Wer Gott sucht, den findet Gott. Auf seine Weise.

Michael Becker